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助力休閒漁業發展豐富旅遊產品

　　為期3個半月的南海伏季休漁期已到，期間漁民無法出海捕魚，加上
近年油價持續上升，增加經營壓力。以本澳產業結構分類，漁業是本澳
「第一產業」（漁農牧業等），並曾是澳門社會經濟的重要支柱，漁業
及漁民極具歷史文化價值及意義，但目前傳統漁業因各種因素而日漸式
微。本人建議，特區政府可參照「漁業一二三產業融合發展」中央大方
針及各地經驗，制定休閒漁業發展整體規劃，提供具體指引及適切的支
援，讓這些傳統特色和文化得以保留及傳承，進一步豐富旅遊產品體系。

　　參考內地多個沿海省市、香港及台灣地區漁業升級轉型的經驗，有
關地區已因應全球發展趨勢，透過資助補貼、技術支援等措施，扶持及
深化水產養殖發展，亦制定政策以發展休閒漁業及規範行業，如《廣東
省休閒漁業管理辦法》、《海南省促進休閒漁業高品質發展三年行動方
案》等；反觀澳門管理的85平方公里海域，大部分不適合轉型養殖業，
而休閒漁業活動亦未能恆常化舉辦，多年來本澳漁業面臨發展困境。適
逢本年3月生效的修改第3/2007號行政法規《漁業發展及援助基金》賦予
基金更大、更彈性的職能，期望特區政府及早提出漁業升級轉型規劃並
出臺扶持措施，推動漁業多元發展。

　　隨著本澳積極建設世界旅遊休閒中心，並計劃活化內港地區及打造
水岸公園，建設「一河兩岸合作軸帶」，相信在政府的支援和引導下，
休閒漁業可以成為澳門傳統漁業升級轉型可行且有效的手段，希望有關
部門精準協助漁民轉型及提供技術支援，並透過產業結構調整，吸引年
青人入行，讓漁業得以可持續性發展。

　　為此，本人現提出以下質詢︰

　　一、目前有關部門支持漁業團體舉辦「休漁漁家樂」等漁業相關旅
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遊活動，協助漁民渡過休漁期，但這並非長久之策，請問特區政府對漁
業升級轉型規劃有何想法及構思？政府正計劃活化荔枝碗船廠片區及內
港一帶，請問當局會否研究在上述地方創設空間，注入休閒漁業元素，
讓漁民參與其中，協助他們逐步轉型？

　　二、過往業界反映政府缺乏推動漁業發展的政策，加上過往內港數
次漁船火災突顯漁業發展及援助基金援助力度不足。隨著基金更改監督
實體及內容，基金在推動漁業發展和支援業界方面有何新的改革？
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